

# くろしお



かしこく  
なかよく  
たくましく

児童数189名12学級

脇本小で検索



キャッチフレーズ 「夢や希望を語り合える脇本小」「根気強くチャレンジする脇本小」 TEL 0996-75-0004

## 「耐雪梅花麗」(雪に耐えて梅花麗し)

校長 藤崎 隆博

雪の便りが届くと思いつく漢詩があります。西郷隆盛がアメリカに留学する甥に贈った「耐雪梅花麗」(雪に耐えて梅花麗し)です。梅などの春に咲く花は、冬の寒さが厳しければ厳しいほど、美しい花を咲かせます。このことから、「人は試練や苦難に耐えて乗り越えれば、大きな成長がある」と言われます。

さて、最近の子供は、逆境や苦しい環境に置かれることがあるでしょうか。大人がかわい子孫のために、障壁を取り除いてやる人が多いのではないのでしょうか。「大人が何でも手助けをする、子供に我慢をさせない」は、子供のためになりません。私も家庭では祖父として、孫に接するときに気をつけていることです。子供が親や祖父母に頼り過ぎてしまうと、自分の力で物事を解決できない、つまり、自立できない大人になってしまうのではないかと心配しています。

子供を厳しい環境に置くには、どうすればよいでしょう。小学生には、目標に根気強く向かわせることが大切だと考えています。スポーツ、習い事、ボランティア活動、手伝い、勉強など何でも構いません。子供が諦めそうになったときに、乗り越えさせようとするのが、厳しい環境に子供を置くことになりません。諦めることを親がすぐに容認するのではなく、乗り越える方法をアドバイスして見守り続けることが求められます。手探りになります。是非、ご家庭で子供が根気強く取り組める事を考えて、地道に実践してほしいものです。

西郷は、アメリカに留学する甥の苦難を予想し、逆境に耐えてしっかり学んでくることを願って「耐雪梅花麗」を贈ったに違いありません。脇本小では、学力向上だけでなく、子供の道徳性の育成の研究もしています。全職員で、子供の心の内面を見つめるようにしています。将来、予測不能な社会の荒波にもまれる子供たちが、自分の夢を実現するために、逆境を乗り越えたいと願う心や、自分をコントロールする力を培って欲しいと願っています。

寒波の到来に冬の厳しさを感じています。一年の締めくくりまで二か月余りとなりました。子供たちが根気強く目標に向かって努力することで、実り多き一年になることでしょう。美しい花が咲く春はもうすぐです。保護者・地域の皆様、子供たちの見守りをお願いします。

## ようこそ！北海道えりも小学校

これまで3年生以上で遠隔授業・交流を重ねてきた北海道えりも小学校から13日(金)に、佐藤校長先生と新田先生のお二人が、脇本小学校へ視察に来られました。大雪の時期の北海道から来校されたので、鹿児島は暖かく感じられたようです。



1校時に全学年の授業参観をされた後、2校時は本年度も交流のあった4年生の道徳を参観されました。朝の子供たちの体力づくり活動や、授業でのICT機器の活用、教師のコメントの入った掲示物などに感心されていました。日本の北と南で遠く離れているからこそ、お互いに学ぶところがたくさんあります。これからも、両校の交流を深めていきます。

## 疾走！脇本校区駅伝大会

脇本校区子ども会主催で、15日(日)に「脇本校区駅伝大会」を実施しました。前日から、地区子ども会長やPTA役員、体協の方々準備をいただき、当日も大会の運営にご協力いただき実施することができました。今回は、14チームが出走し、寒さに負けず、とてもよい走りを見せてくれました。大きな事故もなく、全員が最後まで走り抜けたのは素晴らしいことです。また来年も挑戦してください！



一位	小学生の部	中学生一般の部
区間賞1区	新德里莉 (7:10)	三笠中男子バスケットボール部A
2区	馬場健斗 (7:03)	高津陽輝 (6:12)
3区	野崎華 (7:30)	兒玉翔太 (6:41)
4区	野崎結衣・染野佑真・柏木稀龍 (3:43)	新穂証 (6:30)
5区	大漣翠月 (3:35)	肥後智海 (2:59)
6区	竹原虎太郎 (7:01)	柏木心釈 (3:34)
		前田悠真 (5:53)

## 図書の本、ありがとうございました！

毎年、本校の卒業生である西村一清様から、図書館へ本を寄贈していただいています。本年度も、学校から希望した本を購入していただき、親戚にあたる渡部様が届けに来ていただきました。本が買えなかった子供の頃を振り返り、子供たちにたくさん本を読んでほしいということでした。地域の方の支えに感謝し、自分たちもまた地域を支えられる大人になってほしいものです。



## “がん”について学ぼう

17日(火)に、6年生が、「がん教育学習」を行いました。リモート授業で、相良病院の川野純子医師のお話をお聞きしました。がんがとても身近な病気であることや、病院での検査の様子を知り、子供たちにとっても驚きがあったようです。病気のことを知るだけでなく、医師の仕事にも関心がもてるとういすね。



## いじめ「0」へ！いじめ撲滅宣言

脇本小では、これまでも「いじめ見逃し0」を目標に取り組んできました。子供でも大人でも、人が集まれば嫌なことが出てきます。それが「いじめ」にならないために、見逃さず、学校全体で対応できるようにしています。3学期のスタートで、「いじめ撲滅宣言」を話し合い、各学級のスローガンが出されました。みんな「いじめ0」を目指します！

- 【1年】自分がいやなことを人にもしない。
- 【2年】なかよく、いじめはぜったいにゆるさない。
- 【3年1組】自分がされていやなことを、だれにもしない。
- 【3年2組】ふわふわ言葉で友だちをプラスにしよう。  
楽しいときも。注意するときも。
- 【4年】いじめして 傷ついたのは 一人かな
- 【5年】人の痛みは 自分の痛み みんなで目指す いじめゼロ
- 【6年】悪口、暴言を言わない

2月 2日(木)	阿久根市道徳教育研修会 (脇本小)
7日(火)	委員会活動◎4年生見学
9日(木)	バンビ号来校
10日(金)	学習発表会 緑の日
13日(月)	トトロのへや読み聞かせ
14日(火)	クラブ活動◎3年生見学
16日(木)	新入学児童一日体験
17日(金)	食育の日
21日(火)	代表保健委員会
24日(金)	緑の日
27日(月)	第5回学校運営協議会

- ※ 脇本っ子見届け強調週間 (13日~19日)
- ※ 3学期学校評価週間 (13日~17日)
- ※ 3学期教育相談週間 (1月31日~10日)
- ※ 人権週間 (6日~10日)
- ※ 集金日 (13日~15日)

行事